
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Obersalbach-

Kurhof 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 09.11.2022 

 Sitzungsbeginn: 18:05 Uhr 

 Sitzungsende: 19:50 Uhr 

 Ort, Raum: im Dorfgemeinschaftshaus Obersalbach 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Näckel, Kilian CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Elberskirchen, Tino CDU  

Flöhl, Rüdiger DBO  

Grünewald-Zimmer, Nadine CDU  

Monz, Michael CDU  

Zimmer, Christoph CDU  

Von der Verwaltung: 

Nowack, Heike  

Schriftführerin: 

Faust, Denise  

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Christmann, Martha DBO  

 

 

Der Vorsitzende, Herr Näckel, eröffnet um 18.05 Uhr die Sitzung des Ortsrates Obersalbach 

im Gastraum des Dorfgemeinschaftshauses Obersalbach und begrüßt die Anwesenden. 

Herr Näckel stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Ortsrat 

Obersalbach ist beschlussfähig. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Einwohnerfragestunde gemäß der Satzung über 

die Einrichtung einer Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat Heusweiler 

statt. Es sind keine Einwohner anwesend. 

 

Herr Näckel möchte wissen, ob Änderungswünsche an der Tagesordnung vorliegen. Herr Flöhl 

teilt mit, dass er bei dem Sitzungstermin im April nicht anwesend war, da er keine Nachricht 

über den Sitzungstermin erhalten habe. Er habe die Thematik aber bereits mit dem 

Sitzungsdienst, Frau Maurer, besprochen.    

 

Die Tagesordnung wird vom Ortsrat Obersalbach mit einer Stimmenthaltung beschlossen. 

 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Obersalbach-Kurhof 

vom 06.04.2022 (öffentlicher Teil) 

 

2 Seniorennachmittag 

 

3 Zuwendungen an kulturtreibende Vereine 

 

4 Mittelanmeldungen Doppelhaushalt 2023/2024 

 

5 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

6 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Obersalbach-Kurhof 

vom 06.04.2022 (nichtöffentlicher Teil) 

 

7 Satzungen 

 

7.1 Antrag auf Einleitung eines Bebauungsplanverfahrens im Ortsteil Obersalbach 

Vorlage: BV/0148/22 

 

8 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates 

Obersalbach-Kurhof vom 06.04.2022 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss bei einer Stimmenthaltung (Flöhl): 
 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Obersalbach-Kurhof vom 

06.04.2022 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.  

  

zu 2 Seniorennachmittag 

  

Herr Näckel schlägt vor, den Seniorennachmittag im Dezember 2022 abzusagen 

und in den Mai 2023 zu verschieben. Er habe von den Seniorinnen und Senioren 

bereits mehrere Rückmeldungen erhalten, dass diese aufgrund von Corona an der 

Veranstaltung im Dezember nicht teilnehmen würden.  

 

Die Ortsratsmitglieder befürworten den Vorschlag, zumal im Mai die Möglichkeit 

besteht, die Veranstaltung ins Freie zu verlegen. Dadurch wäre man auch mit der 



Situation mit Corona unabhängiger.  

 

Herr Monz schlägt vor, auch in diesem Jahr kleine Präsent-Päckchen an die 

Senioren zu verteilen. Hierbei könnte man die Info zur Terminverschiebung mit 

verteilen.  

 

Die Ortsratsmitglieder werden die Thematik im Anschluss an die Sitzung 

besprechen. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Seniorennachmittag im Dezember 2022 wird verschoben. Der neue Termin 

wird voraussichtlich im Mai 2023 stattfinden.  

  

zu 3 Zuwendungen an kulturtreibende Vereine 

  

Herr Näckel teilt mit, dass er aufgrund der aktuellen, negativen Vorkommnisse bei 

den Sportfreunden Obersalbach dem Verein in diesem Jahr keine Zuwendung 

aushändigen möchte. Auch der Faktor Integration, weshalb man dem Verein in 2021 

Gelder verteilt habe, sei nicht mehr gegeben, da mittlerweile viele Spiele aus 

Frankreich kämen.  

 

Des Weiteren wurde er bereits mehrfach angesprochen, warum die Jagdhornbläser 

keine Zuwendung bekämen. Herr Näckel teilt mit, dass es sich um keinen 

Obersalbacher Verein handelt und der Verein lediglich im Haus Kallenborn probt. 

 

Die Ortsratsmitglieder schlagen deshalb vor, die Zuwendungen auf die Vereine 

Kirchenchor, Tennisfreunde und Unser Dorf Obersalbach aufzuteilen.  

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Das Budget für die Zuwendungen an kulturelle Vereine wird im Jahr 2022 zu 

gleichen Teilen an die Vereine Tennisfreunde Obersalbach, Kirchenchor 

Obersalbach und Unser Dorf Obersalbach verteilt. 

  

  

zu 4 Mittelanmeldungen Doppelhaushalt 2023/2024 

  

Herr Näckel teilt mit, dass er für den Doppelhausalt 2023-2024 die Mittel für den 

Hochwasserschutz auf 14.000 € verdoppeln möchte. 

 

Des Weiteren möchten die Ortsratsmitglieder Mittel für den Spielplatz im 

Naturpark Kallenborn einstellen. Frau Nowack teilt hierzu mit, dass hierfür bereits 

von Seiten der Verwaltung Mittel eingestellt wurden. Zum einen sollen Neuerungen 

im oberen Bereich bei der Wippe erfolgen. Des Weiteren soll ein Bereich für 

Kleinkinder hergerichtet werden. Der Ortsrat wird in die Planungen hierzu 

eingebunden.  

 

Herr Flöhl bemängelt, dass bei den aktuellen Bauarbeiten auf dem Spielplatz im 

Naturpark die Baustraße sehr nah bei dem Ahornbaum eingerichtet wurde. Der 

Baum hat dadurch wahrscheinlich Schäden erlitten. Er bittet die Verwaltung, dass 



Baustraßen künftig anders geplant werden und beispielsweise 5 Meter verschoben 

werden. Sofern dies nicht möglich ist, sollten die Maßnahmen zumindest 

fachgerecht umgesetzt werden.  

 

Herr Elberskirchen teilt mit, dass sich die Schaukel auf dem Spielplatz in der 

Ortsmitte sehr stark verwindet. Frau Nowack gibt die Info zwecks Behebung des 

Mangels in ihrem Fachbereich weiter. 

 

Herr Zimmer möchte wissen, was aus den Kostenaufstellungen bezüglich des 

Verbundsteinweges zwischen Hirtel und Obersalbach geworden ist. Der Weg ist 

stark frequentiert, befindet sich allerdings weiterhin in einem schlechten Zustand. 

 

Der Ortsrat beauftragt die Verwaltung, für die Instandsetzung des Weges 

ausreichend Haushaltsmittel einzustellen. 

 

 Einstimmiger Beschluss: 
 

Der Ortsrat beschließt folgende Mittelanmeldungen für den Doppelhaushalt 

2023/2024: 

 

- Verdoppelung des Ansatzes für den Hochwasserschutz im Ortsteil 

Obersalbach auf 14.000 € 

- Anmeldung von ausreichend Haushaltsmitteln für die Instandsetzung des 

Verbundsteinweges zwischen Hirtel und Obersalbach 

  

zu 5 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

zu 5.1 Situation Hochwasser im Ortsteil Obersalbach 

  

 Herr Flöhl teilt mit, dass er sich erneut mit der Hochwasserthematik im Ortsteil 

Obersalbach beschäftigt habe. Gerade in der Ortsmitte seien bei einem 

Starkregenereignis riesige Wassermengen zu befürchten. Er schlägt vor, dass man 

die Thematik mit den Bürgern bespricht, da sich die Umsetzung der 

Hochwassermaßnahmen durch die Gemeinde noch hinziehen wird.  

 

Herr Näckel und Frau Nowack teilen mit, dass eine Bürgerbefragung für das 

gesamte Gemeindegebiet beschlossen wurde und eingerichtet werden soll.  

 

Herr Flöhl möchte von der Verwaltung wissen, wann diese Bürgerbefragung 

stattfinden soll.  

  

zu 5.2 Verkehrssituation Naturpark Kallenborn 

  

 Herr Monz teilt mit, dass das Verkehrsaufkommen im Bereich Naturpark 

Kallenborn immer größer werde. Trotz des Durchfahrtsverbotes fährt eine Vielzahl 

an Autos bis zu dem Gelände. Er würde es befürworten, wenn das Ordnungsamt, 

gerade an den Wochenenden, Kontrollen durchführen würde. 

 

Herr Elberskirchen merkt an, dass solche Kontrollen in der Regel nur kurzfristig 

Erfolg haben. 



Herr Flöhl schlägt vor, dass Herr Monz für die nächste Ortsratssitzung eine 

Beschlussvorlage einreichen könnte. 

 

Des Weiteren möchte die Ortsratsmitglieder für die nächste Sitzung einen Vertreter 

vom Ordnungsamt zur Besprechung der Problematik einladen.  

 
 


